

広報

たっご

新年号/

2021

令和3年1月号

年頭のご挨拶

保育所(園)申し込み
放課後児童クラブ申し込み
年末年始ごみ特別収集日程

龍郷町奨学資金

知っていますか？
償却資産は申告が必要です





年頭のご挨拶

龍郷町長 竹田 泰典

町民の皆様、新年明けましておめでとうございます。

町民の皆様におかれましては、輝かしい新春をお迎えのことと心からお慶び申し上げます。また、かねてより、本町行政の推進に各方面から多大なるお力添えをいただき、心から厚く感謝とお礼を申し上げます。

昨年を振り返りますと、新型コロナウイルス感染症の拡大に伴い、わたしたちの生活や経済活動に重大な影響が生じました。また、昨年七月の記録的豪雨、そして過去に経験のない勢力での台風十号から、町民の生命や財産を守るために日頃から防災力の強化が必要であると改めて強く感じた一年でありました。

さて、このような新型コロナウイルス感染症対策緊急事態の中、不足しうるマスクを何とか全世帯に配布したいという思いで、町民の皆様へ布マスク作りのご協力をお願いしたところ、短期間で目標を上回るマスクを御提供いただきました。「自助」「共助」「結いの精神」、また皆でコロナに負けない、町民で支えあう団結力の強さを改めて感じたところでございました。

また、多くの方からのご寄付等のご厚意がございましたこと厚くお礼申し上げます。コロナ禍の厳しい状況ではありますが、引き続き感染拡大防止と経済活動の両立を図りながら本町の振興に全力で取り組んで参ります。

また、昨年は、各種行事等が残念なことにすべて中止となりました。しかしながら、東京オリンピック・パラリンピックは、本年に開催予定です。龍郷町では、「ホストタウン」として台湾・パラ卓球チームを迎えます。地元児童生徒の国際交流事業では、児童生徒がさらに視野を広げ、自分の可能性を創造していく交流になることを願っております。また、今年、西郷菊次郎翁生誕百六十周年に合わせたミュージカルの公演等も予定しております。他にも実施が懸念された「燃ゆる感動かごしま国体・かごしま大会」が二〇二三年に決定いたしました。町民の皆様と共にこの大会が、大きな夢と希望を与えるような素晴らしい大会になることを願っております。

そして、世界自然遺産登録を間近に控えました。本町の多岐にわたる魅力を積極的にPRし、観光の振興や地域経済の活性化を推進

して参ります。

私の町政運営も三年が経ちました。この間、町民目線で皆様と語り合いながら、龍郷町の更なる活性化を目指して参りました。引き続き住みよいまちづくりを進めるために、産業振興、生活基盤整備、教育・文化、地域社会、環境、保健・医療・福祉、防災など、町政の抱える課題の解決に職員一丸となって取り組んで参ります。町民の皆様には、今後とも変わらぬご理解とお力添えを賜りますようお願いいたします。

結びに、いまだ終息を迎えないコロナ禍ではございますが、今年一年が町民の皆様にとりまして、健康で幸多き飛躍の年となります様、お祈り申し上げます。新年のご挨拶といたします。

わきゃしゃ龍郷のため、一緒にこの大きな波を乗り越えていきましよう。
笑顔で再会できますように
まーじんまきばりんしよるやー

令和三年一月一日

龍郷町長 竹田泰典

賀

謹

年頭のご挨拶

龍郷町議会議長 前田 豊成



新年明けましておめでとうござ
います。

輝かしい新春を、皆様と共に迎
えられたことを、心からお祝い申
上げます。また平素より、町民の
みなさまには、議会活動に対し温
かいご支援を賜り、厚くお礼申し
上げます。

さて、昨年は全世界が新型コロ
ナウイルス感染症に脅かされ、苦
しみ続けた一年でありました。御
承知のとおり、昨年一月、国内初の
感染者が確認され、その後、猛威を
ふるう大流行となりました。全世
界で六千万人以上が感染し、我が
国においても国内感染者数は十六
万人を大きく超え、二千人以上の
方がお亡くなりになりました。そ
の影響は、日本のみならず世界を
取り巻く経済環境にも大きな打撃
を与え、社会全体に及ぼす悪化は
未だ、解決策が見えず混乱してい
ます。政府において地方創生臨時
交付金や昨今のGOTOトラベ
ル・GOTOイートによる経済の

打開策が図られました。が、感染者
が急増する結果となり、歩みだし
には至っておりません。

また、日本国民の夢と希望であ
りました「東京オリンピック」が一
年延期され、鹿児島県内で四十八
年ぶりに開催予定の国民体育大会
も先送りされました。長く経済が
停滞し、国民に自粛が求められる
という異常事態が続ぎ、明るい話
題に乏しい一方で、急がれるワク
チンの開発もわずかながら光が見
えてきました。世界各国で開発が
進み、承認されています。我が国に
おける国内ワクチンの完成を一日
も早く切望するものです。

本町においては、昨年、大型台風
襲来に伴い、避難所や見守り等、地
域の防災活動に広くご参加いただ
きました。自助・公助・共助の確立
に向け、自治意識の在り方をより
一層強固なものにしていく所存で
あります。

二〇二一年は「丑年」です。「子牛
の繁栄を土台に、一歩一歩着実に

物事を進めることが大事」といわ
れています。また「新しいことが生
み出される」といわれる丑年でも
あります。マスクをはずして会話
を楽しみ、笑顔で食事ができる、そ
んな穏やかで平和な毎日が戻りま
すよう、期待したいものです。

本町議会も、昨年八月三十日の
改選により、一〇名の新たな議員
が町民の皆さまの負託を受け、町
政の発展に取り組んでいます。今
後も、町当局と互いに協力し合い、
町政発展に全力投球する覚悟であ
ります。

結びになりますが、龍郷町議会
に対し、これまで同様、格段のご理
解とご協力を賜りますようお願い
申し上げます。そして、本年が町民の皆
様にとりまして、健康で、幸多き、
明るい年でありますよう祈念し、
新年のあいさつといたします。

令和三年一月一日

龍郷町議会議長

前田 豊成

令和3年
1月号

年頭のご挨拶

トピックス

子育て世代
包括支援センター

保育所(園)
申し込み

児童クラブ
申し込み

エッセイ
コンテスト

龍郷町
奨学資金

その他
お知らせ

住民票
コンビニ交付

ふるさと納税

菊次郎
ミュージカル

りゅうがく館

町のつぎ

11/21 龍郷町母子父子寡婦福祉会親子料理教室
餃子づくりに挑戦

令和元年度から始めた親子料理教室は今回で4回目。子ども達を中心に「食」の自立を目指し、親子関係やひとり親の親睦に繋げてきました。今回のメニューは調理の基本である味噌汁とごはん、餃子をプラス。真剣に餃子を包んでいる子ども達の顔に大人も目を細めていました。残さず美味しく食べ、賑やかに親睦を深めました。



達顔に大人も目を細めていました。残さず美味しく食べ、賑やかに親睦を深めました。

11/27 かがしま畜産の日
町内小中学校で県産和牛肉のすき焼き

新型コロナウイルス感染拡大の影響で減少している和牛肉の消費拡大を図るため、県は「かがしま畜産の日」に合わせて「学校における和牛肉等消費緊急対策事業」を活用し、龍郷町内に県産和牛肉を38kg提供しました。大勝小学校では県畜産課の職員らによる出前授業が行われ、生産農家の努力などについて学んだ後、すき焼きとして調理された牛肉を食しました。



による出前授業が行われ、生産農家の努力などについて学んだ後、すき焼きとして調理された牛肉を食しました。

11/29 町PTA活動研究大会
キャリア教育プログラム「夢授業」

講師の木原大助氏は会社員として働きながら、さまざまな職業人が仕事の魅力について子ども達と対話する「夢授業」の取り組みを行っています。この日は町内の小中学校保護者に、「社会は多種多様な職業で成り立っていることを子ども達に知ってもらいたい」



「地域の大人が地域の子どもたちを支えていくのが夢授業。次は皆さんの番です」などと語りました。

11/30 公共施設等における花きの活用拡大支援事業
かがしまの花で笑顔と感謝の輪を

新型コロナウイルス感染拡大の影響で低迷している花きの消費拡大を図ることを目的に、役場ロビーにおいて11月30日から12月11日の12日間、花飾りの展示が行われました。かがしまの花消費拡大推進協議会では鹿児島県の花き5品目を「かがしまブランド産品」に指定し、産地づくりや販路拡大をサポートしています。「かがしまの花」を飾ってみませんか？



「かがしまの花」を飾ってみませんか？

12/3 障がい理解と心のバリアフリーについて
心に沢山の「ものさし」を

役場職員を対象に奄美地区障がい者等基幹相談支援センター長の津敬氏をお招きし、障がいの社会モデルへの理解を深めるための研修が行われました。自分とは異なる条件を持っている方と対話し、困難や痛みを想像し、共感する力を培うことが大切であること。その人の立場に立った対話をする



ことで、ともにユニバーサルな社会を築くことができると学びました。

12/4 令和2年度たつごうみらい会議
政策提言実行に期待

高校生3人らも委員の委嘱を受け、会議に参加した今年度のみらい会議。この日16項目の政策提言を町長へ具申しました。主な内容・学生対象「地域活性化アイデアコンテスト」の開催・海水浴場と町営キャンプ場の整備・リフォームコンテストの開催…他13項目。福本座長は「提言実行に期待しています」とあいさつし、町長は「町民の声を町政に反映させることが大切」と語りました。



「町民の声を町政に反映させることが大切」と語りました。

年頭のご挨拶	子育て世代 包括支援センター	保育所(園) 申し込み	児童クラブ 申し込み	エッセイ コンテスト	龍郷町 奨学資金	その他 お知らせ	住民票 コンビニ 交付	ふるさと納税	菊次郎 ミュージカル	りゅうがく館	町のつぎ
--------	-------------------	----------------	---------------	---------------	-------------	-------------	-------------------	--------	---------------	--------	------

龍郷町子育て世代包括支援センター

令和2年4月にスタートした龍郷町子育て世代包括支援センター。妊娠・出産・子育て世代の方が元気に安心して生活できるようお手伝いする機関のひとつとして、役場内に開設しています。保健師・助産師・看護師・保育士が、子育て相談会や健康教室、家庭訪問等を実施しています。



第1回プレパママ教室開催しました

どうくさあや館で行われたプレパママ教室では、助産師の加藤美紀江さん(名瀬・南の島の助産院)が講師を務め、出産後のお母さんのホルモンバランスについてや、子どものイヤイヤ期の対応について、お父さんのサポートについてなど興味深いお話を聞くことができました。

また、お父さんが妊婦ジャケットを着用し、大きなお腹を体験した他、沐浴などのお世話について学びました。

この他、役場保健福祉課職員は、町の妊娠サポート、子育てサポート制度について説明しました。

次回プレパママ教室は3月7日(日)を予定しています。申し込み締め切りは2月26日(金)です。ぜひご参加ください♪



妊婦ジャケット体験



ぜひお父さんも参加してください



上手に沐浴できるかな?!



かめのこクラブ子育てサロン

どうくさあや館では第2・4金曜日10:30~12:00に、子育てサロンを開催しています。子育て中のお母さん、親子で遊びに来ませんか?お茶を飲みながら育児相談や季節に応じた遊びの紹介、リラックスヨガなどを行います。どうぞお気軽にお越しください。

また第3金曜日10:30~12:00には保健師・保育士が妊婦さんや子育てについての相談を行っています。お気軽にご相談ください。



第2・3・4金曜日は保健師、保育士も参加

※都合により参加できない場合もあります



問合せ先：役場保健福祉課 ☎(69) 4516



令和3年度 保育所(園)申し込み

認可保育所(園)の申込について

令和3年4月1日から認可保育所(園)の入所を希望する児童の申込受付を下記の通り行います。2月中に保育の必要性の認定、3月中に入所決定を予定しています。

1. 保育を必要とする事由 ①就労 ②妊娠、出産 ③保護者の疾病、障害④同居又は長期入院している親族の介護・看護 ⑤災害復旧 ⑥求職活動 ⑦就学 ⑧育児休業取得中に、既に利用している子どもがいて継続利用が必要であること ⑨その他、上記に類する状態として町長が認める場合
2. 保育の必要量 保育認定を行うと同時に保育の必要量の設定を行います。

保育標準時間		18:00	19:00
7:00	利用可能保育時間(11時間)		延長保育
7:00	9:30	保育短時間	16:30
	延長保育	利用可能保育時間(8時間)	延長保育延長保育

保育標準時間(11時間保育)と保育短時間(8時間保育)があり、保護者の就労状況により決まります。詳しくはHPをご確認ください。

3. 認可保育所の概要

健児保育園(浦)	定員150名	7:00~19:00	☎62-2363	※日祭日休み 春季、冬季に お休みがあります	
赤徳保育所(赤尾木)	定員60名	7:30~18:00	☎62-3559		
大勝保育所(大勝)	定員60名	7:30~18:00	☎62-2133		
サンサン保育園(大勝)	定員19名	7:00~19:00	☎62-5592		※0・1・2歳児のみ
あすぱら保育園(玉里)	定員19名	7:00~19:00	☎58-8446		※0・1・2歳児のみ



4. 申し込み方法

- 提出書類 1.支給認定申請書兼入所申込書(入所希望児童1人につき1通)
2.就労証明書(両親の勤務先にて証明を受け提出してください)
3.その他の証明(就労以外の理由は、係へご相談ください)
4.同意書・誓約書

受付期間 令和3年1月12日(火)~令和3年2月12日(金)まで

受付場所 龍郷町役場保健福祉課 児童福祉係

※継続入所の方は、それぞれの保育所(園)で申込書(現況届)をお渡しします。転所(園)をご希望される際は、上記の書類の提出が必要になります。下記までお問合せください。

詳細はHPをCheck!

様式も掲載しています



へき地保育所の申込について

へき地保育所は認可保育所(園)のような基準は適用しませんが、年齢要件として令和3年3月31日において3歳に到達している児童のみ入所を許可します。但し、荒波地区在住の方が秋名保育所を利用する場合に限り、3歳に到達した翌月より入所可能となります。

また、給食はありませんのでお弁当を持たせてください。

3. へき地保育所の概要

秋名保育所(秋名)	☎62-4856	3歳~5歳	平日	8:30~17:00
龍瀬保育所(瀬留)	☎62-2030	(定員35名)	土曜日	8:30~12:00
戸口保育所(戸口)	☎62-2349			



詳細はHPをCheck!

様式も掲載しています



4. 申し込み方法

- 提出書類 入所申込書(入所希望児童1人につき1通提出)
入所が決定した場合は、健康診断書(写し)を提出してください。

受付期間 令和3年1月12日(火)~令和3年2月12日(金)まで

受付場所 龍郷町役場保健福祉課 児童福祉係

※継続入所の方は、それぞれの保育所で申込書(現況届)をお渡しします。転所をご希望される際は、上記の書類の提出が必要になります。下記までお問合せください。

認可保育所(園)
へき地保育所

問合せ先:役場保健福祉課 ☎(69)4514

令和3年度 龍郷町放課後児童クラブ(学童保育)申し込み

4月から町内の小学校1年生から6年生までの児童を対象に、放課後児童クラブ(学童保育)の申込受付を下記の通り行います。

放課後児童クラブ(学童保育)とは、放課後や長期休業中に、保護者が昼間家庭に居ない児童に、適切な遊びや生活の場を与え、児童の育成支援を行う事業です。令和3年4月からの利用を希望される児童は申し込みをして下さい。(年度途中からの利用申請は随時受け付けます。)

対象児童 保護者が労働等により、昼間家庭に居ない、町内に居住する小学生を対象とします。ただし、疾病等により集団保育ができない児童は対象となりません。

実施事業場所	秋名学童	秋名へき地保育所内	秋名小学校に通う児童
	瀬留学童	旧龍瀬保育所跡	龍瀬・龍郷小学校に通う児童
	大勝学童	大勝小学校内	大勝・戸口小学校に通う児童
	赤徳学童	赤徳小中学校内	赤徳小学校に通う児童

※円小学校については、希望に対応しますので、ご相談ください。



実施時間 授業のある日(平日)は、下校時刻から午後6時まで
授業のない日(長期休業等)は、月曜日から土曜日、午前8時から午後6時まで

受付期間 令和3年1月12日(火)～2月12日(金)まで

募集人数 各学童定員30名程度 ※新1年生の保護者を対象に、後日説明会を開催致します。

問合せ先 役場保健福祉課 ☎69-4514



新成人のみなさんおめでとうございます

20歳になったら国民年金

国民年金は20歳から60歳までの人が加入し、保険料を納める制度です。国民年金は20歳以上60歳未満の方は加入することが義務付けられています。20歳になったら、忘れずに国民年金の加入手続きをしましょう。

国民年金には、老後に支給される老齢基礎年金のほか、病気や事故で障害が残った時に支給される障害基礎年金、加入者が死亡した時にその加入者により生計を維持されていた遺族(「子のある配偶者」や「子」)に支給される遺族基礎年金があります。

老齢基礎年金 老後を支えます

障害基礎年金 病気やケガで障害の状態になったときに支えます

遺族基礎年金 加入者が亡くなったとき、子のある配偶者、子を支えます

★「学生納付特例制度」

学生の方は一般的に所得が少ないため、ご本人の所得が一定額以下の場合、国民年金保険料の納付が猶予される制度です。対象となる学生は、学校教育法に規定する大学、大学院、短期大学、高等学校、高等専門学校、専修学校及び各種学校(修業年限1年以上である課程)、一部の海外大学の日本分校に在学する方です。

★「納付猶予制度」

学生でない50歳未満の方で、ご本人及び配偶者の所得が一定額以下の場合に、国民年金保険料の納付が猶予される制度です。

どちらの制度も、承認された期間は老齢基礎年金を受け取るために必要な期間に算入されますが、年金額には反映されません。しかし、収入を得られるようになり保険料の納付が可能になった時に「追納制度」をご利用いただければ、将来受け取る年金を増額することができます。保険料を未納のまま放置すると、年金の給付を受け取ることができない場合があります。保険料の納付が経済的な理由で困難なときには、免除制度があります。国民年金のご相談・お手続きについては、下記までお問い合わせください。

■ 問合せ先 奄美大島年金事務所…☎0997-52-4341 (アナウンス後、1番→2番)
龍郷町役場 町民税務課 年金係…☎0997-69-4517

第6回
たつごう
エッセイ
コンテスト

※学年の表記は作品応募時点

一般・高校の部

佳作

染みが消えた日

埼玉県東松山市 森屋 多美子

※表彰式欠席のため
写真はありません

私は内心、義弟の嫁に苦手意識を持つている。誰にも打ちあけたことはないが、それはきつと、彼女と出会った直後から。

私が長男の嫁として嫁いだ二年後に、義弟は彼女と結婚した。

明るく、ちよつと上から目線で、物事を断言する彼女。何事にも自信たつぷりな彼女に、義父母との同居で当時疲れきっていた私は、気後れしていたのかもしれない。

そんな彼女と、正月に同じ台所に立った時のこと。彼女があたり前のように言うのだ。「あら、お義姉さん。この家って、黒糖ないんですか。健康にもいいし、煮物もおいしくできますよ」

何気ない言葉が、妙に心の奥底に沈みこみ、気の利いた言い返しの一つもできなかった自分が嫌になった。何日後かに持つて来た義妹の煮物は、確かにやさしく深みのある味で、おいしかった。義父も義母も夫も、大

絶賛のニコニコ顔で食べつくしていた。それから私は、黒糖は一切使わなくなった。

しかし、流れる時間の中で、家族の状況や思いは変化していく。私もそれなりに生活を固めていたある日のこと。九州への出張から帰ってきた夫が、お土産に、山のように「奄美産黒砂糖」を買ってきた。

「すごくうまかつたんだよ。食べてみる。土産で配るのにも頂度いいだろう」とは夫の弁。まさにどや顔だ。

夫は私の胸の内のあの小さな染みに気づいているはずもない。タイに行った時は、山のように、マンゴーの砂糖づけを買ってきた人だ。思わず吹き出してしまった。大笑い。

一粒口に投じこむと、やさしい甘さがじんわりと広がって、心が温かくなった。そして、あの染みが消えていくのがわかった。

その晩、お肉と野菜の煮物の味付けに黒糖を使ってみた。はつきり言って、義妹の煮物の味を超えていた気がする。

一般・高校の部

佳作

父母を偲ぶ黒ダイヤ

大阪府堺市 櫻井 俊甫

海のない岐阜県の、山あいのわが家は、少しばかりの田畑と十一人兄弟で、両親は夜昼となく働いていました。

そんな家に育った私には、幼き日の懐かしいお正月の想い出があります。それは、焼いた切りもちに、黒砂糖をはさんで食べる、そのおいしさです。

四角い切もちをキツネ色に焼いて、ぷくーとふくらんできたなら、両端をつまんで三―四センチのばし、そこに黒砂糖をはさんで食べるのでした

まっ白なもちに、茶褐色のかたまりの黒糖との取り合わせがおもしろく、かたまりは口の中で甘くとろけて、もちといっしょになって、そのうまさは天国か竜宮城の食べ物みたいで、戦時中の甘い物の無い時だったから、なおさらでした。

ですから子どもごころに、この黒糖をはさんだもちが食べたくて、お正月が早くこないかなーと、待ち遠しかったものです。

岐阜の子どもは、サトウキビのことを『アマシン』と言って、おやつがわりに皮をむいて噛んでいましたが、黒糖がとれるとは知りませんでした。

こんな甘い黒糖を龍郷町では、古来から作ってきたのでしょうか。このおいしさはきつと、海のある美しい大自然の中で、みなさんのこころ暖かい愛情と、精根をこめてつくられるからに違いありません。

思えば幼き日から七十余年。その頃の親は、爪に火をともしような貧困生活の中、せめて正月ぐらい子どもに甘い物を食べさせたいの一念で、懸命に働き工面してきたか

年頭のご挨拶

トピックス

子育て世代
包括支援センター保育所(園)
申し込み児童クラブ
申し込みエッセイ
コンテスト龍郷町
奨学資金その他
お知らせ住民票
コンビニ交付

ふるさと納税

菊次郎
ミュージカル

りゅうがく館

町のつぎ

と、八十路の胸に熱く偲ばずにはおられません。

今も折にふれ、黒糖を買い求め口にすると、黒糖は深い甘さの向こうに、苦勞して育ててくれた親を連れてきて、涙にくもる眼の奥にその顔を、浮かばせてくれています。だから私にとって、茶褐色の黒糖は、父母を偲ぶ『黒いダイヤ』なのです。

一般・高校の部

佳作

ネリヤカナヤからの贈り物

龍郷町 上口 久美子



地元の友達から小さな新聞記事が添付されたメールが届いた。朝日新聞に掲載された「サンガツサンチ」の様子を書いた記事だった。私は直ぐさま、当時四ヶ月の娘がサンガツサンチを行った時の動画を彼女に送った。

初めて海に足をつけた感触で盛大に泣き叫ぶ我が子と、それを笑いながら撮影している私の音声付き。その後、彼女からの返信には「ちゃんとやってる！これで健やかに育つね。海と近い土地ならではのねえ」と綴られていた。

私の地元は熊本県。奄美のように四方を海に囲まれた土地ではない。だからこそ、海と女の子の初節句が結びついた行事に彼女は驚いたのだろう。

夫の転勤で奄美に来て初めてサンガツサンチという行事を知った。でもどこか他人事だった。なぜなら、私たち夫婦はずっと子宝に恵まれなかったからだ。長年の不妊治療の末、結婚七年目でようやく娘を授かった時、絶対サンガツサンチをする決心に決めた。

旧暦の三月三日、親子三人で海へ向かった。押し寄せる波に涙する娘を抱きながら、ようやく私たちの元にやってきてくれた我が子の無病息災を願った。

当時四ヶ月だった娘ももうすぐ二歳になる。無病とはいかず様々な病気に罹るが、どんなに熱が高くてもぐったりすることはない。家族全員が病気になることも一番早く回復する。この逞しさはどこから来たのだろうか。もしかしたら、あの時願った海で、病気に負けない力を神様は授けてくださったのかも。海は彼方にあるネリヤカナヤの神様からの素敵な贈り物だ。

毎年親子三人で海へ遊びに行く。ネリヤカナヤの神様に娘の元気な笑い声が届いているだろうか。これから先、娘には様々な試練が降りかかるかもしれない。それでもきっと娘は負けないだろう。神様からの贈り物を身に付けているのだから。

学生の部

佳作

僕らの地球の青い海

龍南中3年 大星 海斗

※表彰式欠席のため写真はありません

「熱っ。」

駐車場のアスファルトの熱さに、僕は顔を歪ませた。小学校の夏休み、僕は毎年奄美大島に帰って来ていた。奄美は母の故郷で、地元の特産品の黒糖や海がきれいなことで有名だ。奄美ですぐす夏休み、僕は海で遊ぶというスケジュール付きの日常をおくっていた。今は奄美にひっこしてきて、年中海を見るようになったが、いつ見てもきれいだ。春には僕たちの心を穏やかにしてくれて、夏には鮮やかな青で真夏の暑さを忘れさせてくれる。秋にはどこかせつない感じが残り、冬には自分の心配事が小さい事だと思わせてくれる。海は人の心をうつつしているのだと思う。海に見守られながら生きていることを、僕は誇りに思いたい。

しかし、最近全ての海がきれいとは言えなくなっている。その原因は僕たち人間だ。僕たちが生活をしている中で、洗剤などがふくまれた水のことを「生活用水」というのだが、奄美では、生活用水がそのまま海にたれ流しになっている所があるという。それ以外にも、ゴミのポイ捨てやプラゴミを捨てることによって、海だけでなく生物に

令和3年 1月号 年頭のご挨拶 トピックス 子育て世代 包括支援センター 保育所(園) 申し込み 児童クラブ 申し込み エッセイ コンテスト 龍郷町 奨学資金 その他 住民票 コンビニ交付 ふるさと納税 菊次郎 ミュージカル りゅうがく館 町のつぎ

—第6回たつごうエッセイコンテスト「サトウキビ・黒糖」「奄美の海」—

年頭のご挨拶

トピックス

子育て世代
包括支援センター保育所(園)
申し込み児童クラブ
申し込みエッセイ
コンテスト龍郷町
奨学資金その他
お知らせ住民票
コンビニ交付ふるさと納税
菊次郎
ミュージカル

りゅうがく館

町のつぎ

も悪影響をおよぼす危険性があるのだ。自分だけなら……別に自分が捨てても……と思つて捨てたゴミは、つもりにつもつて何万トンと蓄積されるのだ。僕たちはこの海を守るために、これからの行動に責任をもつていくべきだと思う。

今年の夏もみんなと一緒に海へ行きたい。僕がそう思う理由は、奄美の海は僕の思い出の場所であり、生活の一部でもあるからだ。

これからも、僕はこの海とともに成長していきたい。僕たちがいるこの世界は、ゲームのようにリセットできない。だからこそ、この大切な海を過去のものにしてはいけない。次の世代へバトンタッチするために、僕は走り続けていきたい。

学生の部

佳作

※表彰式欠席のため
写真はありません

宝の海

龍南中3年 野崎 凡央

「タツタツタツ……ピョンッ! ジャパン!」

今年も海に飛び込んだ。入った瞬間、一気にひんやりしてスカッとすする。やっぱり奄美の海は最高だ。

僕は、水泳のクラブチームの友達と倉崎ビーチに来た。真夏のジリジリとした太陽

に照らされながら熱くなつた階段を下りてゆく。今すぐにも泳ぎたいので、道具をバサッと投げ捨てて砂浜にかけだす。まちにまつたエメラルドグリーンに飛び込んだ。水泳で鍛えた泳力を武器にかなり深いところまで泳ぎ、魚を追いかける。水中の透明度が高い奄美の海だからこそその楽しみだ。海の中は、色鮮やかなサンゴ礁、小魚の群れ。白い砂浜からまるで幻想の世界に入り込んだ感じだ。海の中だけではなく、砂浜も楽しむ。温かい砂に埋もれて太陽に照らされるのも気分転換になる。奄美の白い砂浜は、エラブチがサンゴ礁をかみくだいてできたという話をきいたことがある。

奄美の海はなぜこんなに美しいのか。僕は今まで奄美の人々が海を大事にし、未来に残す大切な宝として海と関わってきたからだと思う。そんな島の先輩たちの想いを引き継いでいきたいと僕は思う。そして、僕たちより後に生まれてくる子ども達にも、「奄美の海はきれいだな」と思ってもらいたい。

最近、観光客やメディアによる取材が増えている。さらには、世界自然遺産登録へ向けての動きもある。もし登録されたら、すごいことだ。奄美が世界に認められるのだから。これから先、どんなことがあっても奄美の海を大事に守りたいという気持ちさえあれば、きっと奄美の海はいつまでもきれいなまま、僕たちを歓迎してくれるだろう。

エメラルドグリーンに輝いていた海は、太陽が沈むとオレンジ色に染まる。この時間も僕の好きなひとときだ。また明日、そう言われた気がして、海にまた足を運ぶ。奄美の海はいつでも僕を待っている。

学生の部

佳作



海が教えてくれたこと

秋名小6年 圓山 寿来

「ザーラ。ザーラ。」僕の家から聞こえるこの音。秋名海岸から聞こえる波の音だ。夜の真つ暗な闇。その闇の中で眠りにつくとき聞こえる音だ。心地よく、ゆったりと時間が流れていく。僕は、その音が大好きだ。

「ドシャン。ドシャン。」鈍くて怖い台風の時の音。何かが近づいてきそうだ。一人ではなかなかねむれないほどの音。家は大丈夫かな、壊れないかな、不安な波の音。

僕の住む秋名地域は、海の近くにある。荒波地区と呼ばれ、そのいわれのとおり、台風のとときだけでなく、冬場も風が強く大きな波しぶきを立てる。

この海では、数多くの秋名の行事がある。

※学年の表記は作品応募時点

舟こぎ競争で海岸を賑やかにさせてくれる浜下れ。海の彼方の神々(ネリヤ)へ豊作祈願する秋名の平瀬マンカイ。

僕は、今年舟こぎに参加した。父や母がこれまで舟こぎをしている様子を小さい頃から見ていたから、できると思っていた。でも舟は全然進まなかった。こぎ手のこぎ合わせと舵取りのタイミング。合わせているつもりでも合わない。終わった後、父が言った。「波、風をよみ、皆の気持ちを一つにせんば。こぎが合っていないからだ。」

海は波が動くたび、キラキラしていた。こぎ手は、失敗したが海が僕らに教えてくれた。自然と合わせる大切さと難しさを……。

集落以外にも多くの人が集まった平瀬マンカイ。2つの岩に上がるおじいさん、おばあさん。海への願いを心を込めて祈ったり、海の魂を踊りで呼び込んだりしている。僕のばあちゃんも上がった。

「夕潮満ちあがりや平瀬お祝べ。」

ばあちゃんの海を大切にしている思いが歌から分かった。僕らもやがて引き継ぐんだなあと思った。

優しさや厳しさを教えてくれる奄美の海。秋名の海ともっとふれあい、海のよさ、大切さを学びたい。来年も舟こぎに挑戦するぞ。

第6回たつごうエッセイコンテスト受賞作品の連載は今回で終了します。

併用可

4月～貸付け

問合せ先

龍郷町教育委員会事務局

☎69-4532 (直通)

令和3年度

龍郷町

奨学資金

奨学生の募集

必要書類を揃えて

令和3年1月12日(火)～

令和3年2月12日(金)

までに提出してください。

龍郷町奨学金制度は、他の奨学制度を利用する方も併用可能です。また、今年度の新規貸付は4月中旬～下旬を予定しております。

対象者 ・本町に引続き3年以上居住し、生活の本拠を有する者の子弟で、
学業及び人物がすぐれているにもかかわらず、経済的理由により修学することが困難と認められる者。

・高等学校、高等専門学校又は大学(短期大学を含む)
及び大学院に進学又は在学する者

貸付月額 高等学校、高等専門学校1、2、3年に在学する者 月額12,000円
高等専門学校4、5年、短期大学、大学及び大学院に在学する者 月額35,000円

奨学生の決定 奨学生選考委員会で、奨学生とその奨学金額を決定します。

返還方法 学校を卒業した日から6か月経過した日の属する月の翌月から
その金額を年賦、半年賦又は月賦で返還しなければなりません。

申込方法・期限 申込書類を龍郷町教育委員会事務局に準備してありますので、必要書類を揃えて
令和3年1月12日(火)～令和3年2月12日(金)までに提出してください。



償却資産の申告について



知っていますか?
償却資産は申告が
必要です

固定資産税は、土地、家屋、償却資産に区分されます。土地や家屋には登記制度があり、課税対象を把握することができますが、償却資産には登記制度がないため、所有者による毎年の申告が法律によって義務付けられています。事業で使う償却資産は、土地や家屋と同様に固定資産税の課税対象です。

令和3年1月1日時点で町内に償却資産を所有している人は、個人・法人に関わらず確定申告とは別に申告書を提出してください。
※正当な事由なく申しないときは過料が科せられる場合があります。

Q. 償却資産とは…

会社や個人が事業のために所有している土地・家屋以外の資産です。具体的には、構築物、機械・装置、船舶、航空機、車両・運搬具、工具・器具・備品などがあります。軽自動車税の対象となるものは、償却資産の課税対象ではありません。

(例)太陽光発電、パソコン、ビニールハウス、看板、舗装された駐車場、自動販売機 等

申告書類

前年度に申告した人や新規に事業を開始した人などには12月下旬に申告書類を送付します。お手元に届かない場合は、役場町民税務課にお問い合わせいただくか、町ホームページからダウンロードしてください。



申告期限：令和3年1月29日(金)

令和2年中に家屋を新築・増築・取壊・譲渡した人はご連絡ください



令和3年度の固定資産税の課税を行うために、右記の内容に該当する人は必ず届け出をしてください。

12月31日(木)までに

- ①建物を新築・増築したとき
- ②建物を取り壊したとき
- ③未登記家屋を譲渡(売買・相続・贈与など)したとき

問合せ先 役場町民税務課 ☎(69)4513

開発基金の融資制度

奄美群島の産業振興のために必要な資金を様々な業種の方へ融資しております。

融資利率：年0.30%～年2.86%(R02.10.16現在)
(一部の資金は鹿児島県から利子補給があります。)

融資期間：最高20年(一部据置あり)上記以外にも融資の種類があります。

- 農林業を営む方
- 水産業を営む方
- 観光関連業に携わっている方
- 地域の資源を生かした仕事をしている方
- 地域活性や雇用促進の為に事業をしている方
- これから事業を始めたいと考えている方



独立行政法人
奄美群島振興開発基金
まずはお気軽にお電話ください
☎(52)4511



農地購入



果樹植栽



家畜購入



地域資源振興



観光関連産業



地域活性化

無料法律相談のご案内

奄美市と鹿児島県弁護士会が共同で開催しており、龍郷町民の方も無料で相談することができます。

令和3年1月相談日 派遣相談

※必ず電話予約が必要です(先着順)

1月14日(木)

菅野浩平弁護士

午後1時～午後4時30分

1月21日(木)

大倉克大弁護士

午前9時30分～午前11時30分

1月28日(木)

柘晃弘弁護士

午前11時～正午

午後1時～午後3時30分

◇時間は人30分間です。(事前に相談内容をまとめておくこと効率的です。また、同じ人が続けて申込されることは、遠慮いただいています。)

問合せ先・予約先

奄美市役所市民協働推進課
市民生活係

☎(52)1111 内線1716

受付 午前8時30分～午後5時15分

◇相談内容が弁護士でよいか分からない場合も市民生活係へご相談ください。新型コロナウイルスの感染拡大により、日程が変更になる場合もありますのでご了承ください。

2021(令和3)年版 鹿児島県民手帳販売中

鹿児島県統計協会では、1958年(昭和33年)の創刊から、長年、県民の皆様へ愛用していただいている鹿児島県民手帳の「2021(令和3)年版」を販売しております。

価格 1冊550円(税込)

カバーは黒と赤の2種類。8年ぶりに手触りのよいやわらかなレザー調のカバーにリニューアルしました。

役場、県内のコンビニ、書店・文房具店で販売しています。

数に限りがありますので、お早めにお買い求めください。

手帳の内容

最新の統計データを使った鹿児島の情報満載

鹿児島の新しいシンボル「鶴丸城御楼門」を紹介

「鹿児島市電路線図」追加
県内5施設割引パスポート付

日々のスケジュール管理に最適です！
問合せ先

役場企画観光課 ☎69-4512

選挙管理委員会委員

令和2年第3回龍郷町議会定例会において、9月30日龍郷町議会議案審議の中で、選挙管理委員会委員として、重村洋一氏と山田良一郎氏が再選、松田秀樹氏と別府ちよみ氏が初選出されました。任期期間は、令和2年10月3日から令和6年10月2日の期間です。

■初選出された選挙管理委員



松田秀樹氏



別府ちよみ氏

九州電力送配電から 感電事故防止のお願い

風揚げの季節になりましたが、感電事故防止のため、電線付近で風揚げを行ったり、電柱や鉄塔に登ったりしないよう、お願いします。なお、万一風が電線等にかかった場合は、自分で取ろうとせず、お近くの九州電力送配電までご連絡いただきますよう、お願いします。

問合せ先 九州電力送配電

☎0120-986-808

令和2年度 龍郷町民フェア

毎年2月中旬に開催しておりました龍郷町民フェアは、新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止のため中止いたします。

なお、各部門ごとの表彰については実施することとし、表彰者は広報誌や町ホームページに掲載いたします。

問合せ先

龍郷町民フェア実行委員会事務局

役場農林水産課内 ☎(69)4524

子どもたちの未来を守る ために「189」

「あの子、大丈夫かな…。あなたの周囲に、虐待が疑われるような子どもはいませんか。児童虐待のほとんどは、家庭という密室の中で起こっており、時には「しつけ」と称して、暴力が振られることも…。子どもや保護者の様子に「何か変だ」と思ったら、児童相談所虐待対応ダイヤル「189(いちばやく)」に電話してください。子どもを守るためには、周囲の人たちが虐待にいち早く気づき、救いの手を差し延べる必要があります。



令和3年4月1日(予定)から

えっ! 住民票が コンビニで!?



早めにマイナンバーカードを準備しましょう

マイナンバーカードを利用して、住民票の写しや印鑑登録証明書、所得課税証明書などが全国のコンビニエンスストア等で取得できるようになります。利用には、**利用者証明用電子証明書の格納されたマイナンバーカードが必要**です。マイナンバーカードをお持ちでない方は、申請してください。役場では、写真撮影を含めた申請サポートを行っています。どうぞご利用ください。

スマートフォンで申請

郵送に比べて
カードの仕上がりが早い!

必要なもの

交付申請書 スマートフォン 顔写真データ

パソコンで申請

必要なもの

交付申請書に記載の申請書ID
(半角数字23桁)

パソコン

顔写真データ

郵便で申請

必要なもの

交付申請書

証明写真
(6ヶ月以内に撮影したもの)

封筒

証明用写真機で申請

必要なもの

交付申請書

写真代

このマークが
自印!

問合せ先

マイナンバー総合フリーダイヤル ☎0120-95-0178 平日 9:30 ~ 20:00 土日祝 9:30 ~ 17:30

役場町民税務課 ☎0997-69-4519 平日のみ 8:30 ~ 17:15

この記事を書いた人
地域おこし協力隊 辰巳奈緒子

このコーナーでは、龍郷町ふるさと納税制度の返礼品として贈呈する商品やサービスを紹介します。貴事業所でも是非ご検討ください。

Frasco(フラスコ)

通販部門：がじゅMarine



龍郷町大勝3114-2
☎0997(69)4435
🕒 9:00~18:00
📅 休 火曜・木曜

大勝集落にあるセレクトショップ。古民家を自ら改装した店舗には、奄美各地のお土産や島内の作家さんがつくる雑貨が並び、おしゃれな空間を生み出しています。中でも目を引くのは、店主がデザインを手掛けるオリジナルグッズ。龍郷柄をモチーフにしたマグカップやステンレスボトルなど、ここでしか手に入らないものもたくさん。ギフト用にラッピングできるので、お返しや島外の方へのお土産など、ひと味違う贈り物としておすすめです。

また、『がじゅMarine』として運営する特産品のオンライン通販部門では、たんかんやマンゴーなどの季節の果物や、懐かしい郷土菓子など奄美の味を豊富に取り揃え、全国へお届けしています。見ているだけでも楽しくなるカラフルな店内は、まるで宝探しをしているよう。訪れるたびにワクワクするフラスコに皆様もぜひ足を運んでみませんか？

おススメ
の品

【奄美大島産】 完熟たんかん5kg(家庭用)

ポストカード・オレンジピール付き
寄附額 15,000円



奄美大島特産品 詰め合わせセット

寄附額 10,000円



龍郷柄マグカップと 黒糖豆菓子のセット

寄附額 15,000円

※龍郷町へのふるさと納税は町外の方のみです。

好きな自治体へ寄附ができる「ふるさと納税」

ほかにもまだまだ返礼品をお選びいただけます。

WEBで ふるさと納税ポータルサイト
『さとふる』『ふるさとチョイス』に掲載しています。または龍郷町HPをご覧ください。

電話で 返礼品一覧を送付いたします。お電話もしくはメールにてご住所・お名前をお教えてください。
龍郷町役場企画観光課 ☎0997-69-4512
メール kikakukanko@town.tatsugo.lg.jp

ふるさと返礼品を登録したい方

あなたのお店の自慢の品も登録しませんか？
個人事業主でも登録できます。

※返礼品は寄附額の3割以下となります。

龍郷町では、「ふるさと納税推進業務協力事業者募集要領」に基づき返礼品の登録事業者を随時募集しています。新型コロナウイルスの影響を受けている事業者の皆様からのご相談も受け付けておりますので、詳しくは、下記までお問い合わせください。

問合せ先 役場企画観光課 ☎69-4512

KIKUJIRO

\担当者から聞く/

子ども達の成長の様子

10月の菊次郎ミュージカルの稽古に、松永さんの知り合いで秋名集落出身の重山茂人さんが来てくださり、一緒にアイスブレイキングやダンスに汗を流しました。

また、新しいメンバーが増えてきて「チームKIKUJIRO」がどんどん賑やかになってきています。

最近は、お芝居の稽古も始まってきました。松永さんは、ただ演じるだけではなく、伝えたい人へ(見ているお客さん)伝えたいと気持ちを強くしっかりもって演じることが大切だとおっしゃっていました。

子ども達の表情が、変わってきました。

龍郷町教育委員会 中原 苑佳



戸口小学校6年 朝 柚奈さん

WeLove
Tatsugo/

菊次郎ミュージカルに入ってから、前から好きだったダンスがもっと好きになったような気がします。先輩たちに振り付けを教えてもらいできるようになった時は「ダンスってやっぱり楽しい。」と何度も思いました。これから演技の練習が始まりますが、その時も「演じることって楽しいな。」とたくさん思えるように、そして、ミュージカルを見てくださった方々に感動を届けられるよう、練習を頑張っていきます。



円小学校6年 圓山 結礼さん

WeLove
Tatsugo/

私が、菊次郎ミュージカルに入ろうと思ったのは、私は歌うこと踊ることが好きだからです。初めて、ミュージカルの稽古に参加した時「とても楽しい、ずっと続けたい。」と思いました。高校生のお姉さん達は「こうするんだよ。」と優しく教えてくれて、別の学校の友達も話しかけてくれてとても楽しいです。これからも、みんなと仲良く歌ったり踊ったりしていきたいです。



赤徳小4年 佐竹 すみれさん

WeLove
Tatsugo/

私は、歌やダンスは好きだけど最初ミュージカルには興味がありませんでした。でも、誘ってもらってやってみたら、とても楽しく好きになりました。私は、左利きなのでいつも出す足が逆になります。みんなと出す足が一緒になるように家でもしっかり練習したいです。本番は、緊張すると思いますが思いっきりやりたいです。



秋名小4年 森吉 恵菜さん

WeLove
Tatsugo/

私が、菊次郎ミュージカルに入った理由は、ダンスをすることが大好きだからです。みんなと歌や踊りを合わせるのはとても難しいけど、息が合うとスツキリします。新しいダンスを覚えるのは大変だけど、毎日練習して少しずつ出来るように、そして、笑顔でニコニコ元気いっぱいみんなと頑張りたいです。





りゅうがく館 だより

令和3年
1月号

新年あけましておめでとうございます。今年も良い年になりますように。本年も職員一同、町民の皆様に利用しやすい施設になるよう精一杯努めてまいりますので、どうぞよろしく願いいたします。

● 一般書 ● 新着図書案内 ● 児童書 ●

- 『食卓一期一会』長田 弘/晶文社
- 『マルジナリアでつかまえて』山本 貴光/本の雑誌社
- 『十二単衣を着た悪魔』内館 牧子/幻冬舎
- 『海をあげる』上間 陽子/筑摩書房
- 『棚からつぶ貝』イモト アヤコ/文藝春秋
- 『ゼロから分かる！ 図解落語入門』
稲田 和浩/世界文化社
- 『ミライの授業』瀧本 哲史/講談社
- 『君たちは今が世界』朝比奈 あすか/KADOKAWA
- 『藤井聡太のいる時代』朝日新聞将棋取材班/朝日新聞出版

- 『沖縄の昆虫 学研の図鑑』梶 真史/学研プラス
- 『会えるかも!? 妖怪ずかん』
よしなが こうたく/あかね書房
- 『ギネス世界記録 2021』
クレイグ・グレンディ/角川アスキー総合研究所
- 『おいで… ゾツとする怪談えほん』
有田 奈央/新日本出版社
- 『54字の物語』氏田 雄介/PHP研究所
- 『銭天堂 14』廣嶋 玲子/偕成社
- 『楽しくおぼえよう! はじめての手話と点字』
東京都聴覚障害者連盟/金の星社
- 『ぼうしくんのクリスマスプレゼント』
新井 洋行/KADOKAWA
- 『ホテルのアダムとほしぞらパーティー』
香川 照之/講談社



青空応援団
平 了/扶桑社

東日本大震災後、「人助けに理由はいらねえ」をモットーに泥かきを手伝っていた有志の団体「スコップ団」が「もう支援ではない。これからは応援だ」と応援団になった。



わたしの美しい庭
尻良 ゆう/ポプラ社

三人が住むマンションの屋上には、地元の人から「屋上神社」と呼ばれる小さな神社がある。悪いご縁を断ち切ってくれるという噂で、いろんな人がやってくるが…。



みならいサンタ
そのだ えり/文溪堂

みならいサンタのみなちゃん、今年のクリスマスにサンタクロースとしてデビューします。途中には昇級試験だってあります。今年のプレゼントは私が届けます。



モヤモヤそうだんクリニック
池谷 裕二/NHK出版

当クリニックでは「大人の相談」は受け付けておりません。256名の小学生から寄せられた「なぜ？」に脳研究の第一人者と絵本作家が科学とユーモアで答えます。

りゅうがく館からのお知らせ

りゅうがく館2階「奄美・龍郷 島ミュージアム」の開室時間は午前9時～午後5時(入室は午後4時30分まで)となっています。見学される方は、時間に余裕を持ってお越しください。

りゅうがく館事務室 ☎62-3110





わきゃンマの玉黄金

満1歳になりました。
この子たちに誇れる町を
みんなでつくりましょう。

ねーね、にー、だいすき!



さくわ
濱田 咲和ちゃん R1.12.2生
中勝 父 雅勝 母 萌美

これからますます元気に成長してね!



りんか
山口 凜華ちゃん R1.12.6生
玉里 父 彰一 母 千紗

遊ぶのだいすき!



れい
吉田 怜くん R1.12.16生
浦 父 淳一 母 真理子

たくさん食べて、大きくなってね!



そうすけ
盛島 蒼介くん R1.12.25生
中戸口 父 洋也 母 尋

みかん、だいすき!



あこ
節和 愛幸ちゃん R1.12.26生
大勝 父 祐介 母 かおり

まんまんちよーだい♥



あきひと
杉浦 了仁くん R1.12.30生
久場 父 満俊 母 亜香里

た 数字で見る つごう町

私たちの龍郷町を人口・
産業・行政・気候風土など数値で
紹介いたします

今回は各集落の15歳未満と65歳以上の
割合を調べました。(嘉渡、浦集落は高齢者福祉施
設の入所者が65歳以上の数値に含まれます。)

令和2年11月30日現在、龍郷町人口
6,035人に対して10年前は人口6,237人。65
歳以上の割合は町全体で29.02%から
33.01%に約4%上がりました。

2019年総務省統計局が示している全国
の割合と比べてみると、
15歳未満 <全国>12.1% <龍郷町>15.14%
65歳以上 <全国>28.4% <龍郷町>33.01%
子どもも高齢者も全国より高い数値と
なっています。

龍郷町住民記録 年齢別人口集計表より▶

単位：%	2020年11月		2010年11月(10年前)	
	15歳未満	65歳以上	15歳未満	65歳以上
総合計	15.14	33.01	15.39	29.02
秋名	11.11	48.15	6.52	48.26
幾里	13.13	44.38	13.33	39.56
嘉渡	5.78	64.44	3.86	57.53
円	8.72	48.99	13.56	41.10
安木屋場	5.22	50.75	9.04	40.36
龍郷	14.81	32.10	19.11	28.46
久場	14.71	35.29	16.22	24.32
瀬留	20.19	25.00	6.72	32.77
玉里	19.27	21.43	23.27	12.01
屋入	16.67	29.17	14.89	31.91
浦	12.01	42.69	10.58	36.35
大勝	19.40	26.03	18.79	24.82
川内	11.49	36.78	13.51	26.13
中勝	15.02	27.57	15.41	19.65
下戸口	19.86	24.82	20.00	24.00
中戸口	17.84	29.37	19.76	25.75
上戸口	7.04	35.92	14.29	29.71
手広	15.66	35.94	11.33	35.16
赤尾木	14.53	27.50	18.67	24.94
芦徳	16.61	33.87	14.14	27.59



ナンバンギセル

寄生植物という言葉を知ると、どんな植物が思い浮かびますか？有名な植物だとガジュマルやアコウの木がありますが、その他にヤッコソウも寄生植物に分類されます。今月はナンバンギセル(ハマウツボ科)をご紹介します。主にイネ科植物のススキやサトウキビに寄生し弱らせてしまうのでサトウキビ農家さんには嫌われてるかもしれませんね。

- ・香典返しお礼
老ク：老人クラブ
社協：社会福祉協議会
- ・友原真弓(故友原菊三郎) 社協
- ・濱田秀美(故濱田伸三)
下戸口青年団/下戸口集落/社協
- ・元節子(故且スミ子) 社協



- 久義春 (75) 浦
- 且スミ子 (101) 手広
- 濱田伸三 (62) 下戸口
- 川畑義輝 (87) 大勝
- 友原菊三郎 (83) 上戸口

ご冥福をお祈りいたします

- 林田和佳 知哉 屋入
- 加藤海波 翔 玉里
- 里昂心 祐太 中戸口
- 保護者

【11月届出】
お誕生おめでとうございます
敬称略

1月どうくさ会 明記ない場合は14:00~

嘉渡	12(火)・26(火)	円	13(水)・20(水)・27(水)
安木屋場	5(火)・12(火)・19(火)・26(火)		
瀬留	20(火)	玉里	16(土)
浦	11(月)	大勝	20(水)
		川内	13(水)
中勝	7(木)・21(木)12:00~	下戸口	13(水)
中戸口	14(木)	上戸口	5(火)・19(火)
手広	20(水)	赤尾木	9(土)・21(木)
芦徳	11(月)・13(水)20:00~	・24(日)・27(水)20:00~	

世界自然遺産 奄美トレイル

「世界自然遺産奄美トレイル」は、奄美群島をつなぐ長距離の自然歩道です。各自治体が平成28年からコース選定、開通を行っており、龍郷町も準備を進めています。

奄美ならではの自然や文化にふれ合うことのできるコースを地域の方々と一緒に選び、龍郷のマップがこの度、完成しました。企画観光課にて1冊500円で販売しています。

問合せ先：役場企画観光課 ☎69-4512



新型コロナウイルス感染症関連情報



●例年、季節性インフルエンザの流行期には多数の発熱患者が発生しております。発熱等の症状がある場合は、かかりつけ医にまずは御相談ください。(相談する医療機関に迷う場合は、「受診・相談センター(名瀬保健所)」にご相談ください。受診する前に必ず電話をお願いします。

●新型コロナウイルス感染症に関し、デマや誹謗中傷に注意しましょう。あいまいな情報を拡散しないよう、注意しましょう。県内の感染者状況は県のホームページにて確認できます。



受診・相談センター(名瀬保健所)

☎0997(52)5411

受付(平日) 8時30分~17時15分

受診・相談センターへFAX又はメールにて相談される方は、お名前、連絡先(FAX番号、メールアドレス)、体温、症状等を詳しく記載してください。なお、FAX及びメールでの対応は、開庁時間となります。



1月 龍郷町行事予定

※行事は変更になる場合があります。あらかじめご確認ください。

日	月	火	水	木	金	土
					1 元日	2
		■楽しく体操教室 秋名・幾里 毎週木曜 午後2時～ 龍郷 毎週木曜 午前9時半～ 大勝 毎週木曜 午後2時～ 川内 毎週金曜 午後7時半～ 芦徳 第3・4月曜 午後2時～	■どうくさ会 14:00～16:00 ■でいでいクラブ りゅうがく館13:30～16:00	■保健センター開放 乳幼児対象 10:30～16:00 ■子育てサロン 乳幼児対象 10:30～12:00		
3	4 官公庁仕事始め	5	6	7	8 始業式	9
消防出初式、龍郷町成人式典、西郷南洲祭奉納剣道大会は新型コロナウイルス感染症拡大防止のため中止いたします。						
10	11 成人の日 ■どうくさ会 浦・芦徳	12 民児協定例会 ■どうくさ会 嘉波・安木屋場	13 旧:12月1日 ■母子歯科相談 13:00～ ■どうくさ会 円・川内・下戸口 芦徳20:00～	14 ■楽しく秋・龍・大 ■どうくさ会 中戸口	15 ■保健センター開放・子育てサロン ■でいでい ■楽しく川	16 ■どうくさ会 玉里
17	18 ■保健センター開放 ■楽しく芦	19 ■どうくさ会 安木屋場・上戸口	20 ■どうくさ会 円・瀬留・大勝 手広	21 ■2歳半・5歳児 歯科健診 13:00～ ■楽しく秋・龍・大 ■どうくさ会 赤尾木 中勝12:00～	22 ■保健センター開放・子ども広 場相談日10:30～ ■でいでい ■楽しく川	23
24 ■どうくさ会 芦徳	25 文化財防火デー ■保健センター開放 ■楽しく芦	26 ■3歳半健診 12:30～ ■どうくさ会 嘉波・安木屋場	27 旧:12月15日 定例駐在員会 ■どうくさ会 円 芦徳20:00～	28 ■楽しく秋・龍・大	29 ■保健センター開放・子育てサロン ■でいでい ■楽しく川	30 31

令和2年度

年末年始ごみ 特別収集日程

家電リサイクル法により、テレビ、エアコン、洗濯機、衣類乾燥機、冷蔵庫、冷凍庫は回収しないので、ごみステーションには出さないでください。不要となった場合は、消費者が料金を支払い、小売店などに資源として引き取ってもらうことになっています。

12月	26日 (土)	27日 (日)	28日 (月)	29日 (火)	30日 (水)	31日 (木)
一般ごみ	可燃ごみ	(収集なし)	可燃ごみ	可燃ごみ	不燃ごみ	可燃ごみ
粗大・資源ごみ	B地区 ペットボトル	(収集なし)	もえる粗大ごみ	(収集なし)	(収集なし)	(収集なし)
1月	元旦 (金)	2日 (土)	3日 (日)	4日 (月)	5日 (火)	6日 (水)
一般ごみ	休み	休み	休み	可燃ごみ	可燃ごみ	不燃ごみ
粗大・資源ごみ	休み	休み	休み	もえない粗大ごみ	もえる粗大ごみ	もえない粗大ごみ

※12/29～31の3日間は、クリーンセンターへの直接搬入料金が特別料金(すべて粗大ごみ料金)になります。

不法投棄は重大な犯罪です!
野焼きは法律で禁止されています!
住み良い地域づくりを心掛けましょう



問合せ先
役場生活環境課 ☎(69)4525

し尿の搬入 有良汚泥再生処理センター

※し尿処理場は、12月29日(火)までの間は、8:30～17:00まで受け入れを行います。
※12月30日(水)～1月3日(日)までは、し尿処理場が休みとなり、1月4日(月)から平常通りです。



アミノクロウサギに注意!!
よーりっくわ走ってくりんしょれ～

アミノクロウサギ交通事故発生件数 (奄美大島内)

今年:43件 2020.12.7現在

問合せ先:生活環境課 ☎69-4525

